

Del Mundo Teológico

1 Ha muerto en Lille, a los 84 años, H. PINARD DE LA BOULLAYE, S. J. Fué profesor de la Universidad Gregoriana, pero se hizo famoso en el mundo entero por una voluminosa y excelente introducción a la Historia comparada de las religiones, de la que existe una versión española publicada en "Razón y Fe". Durante nueve años ocupó el púlpito de Notre-Dame de París. Todas estas conferencias fueron más tarde editadas provistas de exquisitas y abundantes notas bibliográficas. Los nueve volúmenes versan sobre el tema "Jesucristo" bajo diversos aspectos. Más tarde se dedicó a estudios de espiritualidad, particularmente a los Ejercicios, de los que tuvo una concepción bastante personal.

2 La colección "Estudios anejos de la Biblia de Jerusalén" acaba de enriquecerse con dos nuevos trabajos. El primero es del mismo director de la Escuela Bíblica, el dominico ROLAND DE VAUX, titulado *Instituciones del Antiguo Testamento*, y estudia las costumbres nómadas, las instituciones familiares y las civiles. El segundo trabajo, compuesto de dos tomos se debe al también dominico M. DU BUIT, y se titula *Geografía de Tierra Santa*. El tomo primero contiene el texto e índice, y el segundo, una colección de dieciocho mapas.

3 Un franciscano italiano, el P. DOMINGO CRESI, ha publicado un libro titulado "*El B. Benedicto Sinigardi de Arezzo y el origen del Angelus Domini*". (Florencia, 1958), en el afirma que este fraile menor, al que el mismo San Francisco de Asís había recibido en la Orden, fué el primero que introdujo la piadosa costumbre de saludar a la Virgen con el hoy tan conocido saludo. En el libro se dice que el B. Benedicto Sinigardi había comenzado a rezar con sus hermanos del convento de Arezzo la antífona de Completas *Angelus locutus est Mariae*, seguida del Avemaría. El Capítulo General del año 1263, presidido por el Ministro General, San Buenaventura, determinó que todos los Hermanos en sus sermones aconsejasen al pueblo cristiano hacer algunas veces al día este piadoso saludo. El P. Cresi da en su obra la evolución del Angelus en cuanto a las horas y al número de veces de recitación durante el día.

En el *Osservatore Romano* han aparecido cinco artículos dedicados también a estudiar el saludo del Angelus. El autor del primero de ellos, P. Balic, O. F. M., Presidente de la Academia Marial Internacional y organizador de los Congresos mariológicos y marial celebrados en Lourdes, ha recibido una carta de Mons. Dell'Acqua, en la que expresa el deseo de que esta práctica vuelva a ponerse en uso, "para implorar la ayuda divina sobre las necesidades de la Iglesia, especialmente en lo que se refiere a la defensa del pueblo cristiano contra los asaltos y la pérfida penetración del ateísmo".

4 La Iglesia anglicana, que por su estructura ha sido llamada por un teólogo protestante, la "Iglesia-puente" entre los grupos cristianos de estilo "católico" y los de estilo "protestante", ha desempeñado siempre un papel de primer orden en el movimiento ecuménico. En julio de 1956 se tuvo en Moscú por primera vez un encuentro oficial entre una delegación de la Iglesia anglicana y los representantes de la Iglesia patriarcal de Moscú. Ahora se ha publicado parcialmente la documentación de estos encuentros. Aunque en las discusiones tuvieron más tiempo los ingleses para exponer su posición, el tomo publicado está dedicado exclusivamente a los rusos, pues la Iglesia anglicana se supone conocida de los lectores ingleses. Las materias tratadas fueron numerosas y vastas: concepto de Iglesia, Escritura (con el problema del canon de Libros inspirados) y Tradición, los ritos y los sacramentos, el *Filioque*, ...Desde el punto de vista teológico, no se podían esperar resultados importantes de una conferencia que pretendía abarcar en pocos días tantos y tan delicados temas. Pero el recibimiento de que fué objeto la delegación anglicana fué extremadamente caluroso, y el contacto establecido, interesante, aunque sólo se redujo a las reuniones estrictamente académicas, sin tiempo para las conversaciones personales por lo recargado del programa.

5 La Escuela Británica de Arqueología en Jerusalén, que funcionaba desde 1919 sin residencia, tiene ahora una casa. Miss K. M. Kenyon es la Directora, Mr. Peter J. Parr es residente secretario de la biblioteca y Sir Mortimer Wheeler es el presidente, que cuenta con una ayuda financiera del Gobierno Británico.

6 *La Liturgia de la Iglesia Romana*: es el título de un manual de liturgia publicado por el eminente liturgista austríaco J. A. JUNGMANN, S. J. Nadie más indicado que él para darnos en una sola obra el espíritu litúrgico y las informaciones prácticas: el P. Jungmann es a la vez auténtico liturgista, historiador, teólogo y profundo conocedor de las exigencias pastorales. Nueve capítulos tiene la obra y en ellos se encuentra todo lo que conviene conocer sobre la materia: ¿Qué es la liturgia? Su historia, su legislación, la casa de Dios y su mobiliario, las funciones sacramentales, la santa Misa, las horas canónicas, el año litúrgico (temporal y santoral). El manual ha sido escrito para una colección editada por la *Civiltà cattolica* destinada a los seglares. Es la obra de un especialista, desprovista de todo aparato científico.

7 El sábado 15 de febrero, el embajador de los Estados Unidos en Israel, Mr. Edward B. Lawson, en una ceremonia en la embajada en Tel-Aviv, donó 600.000 libras israelíes (cerca de 350.000 dólares) al Dr. Yigael Yadin en beneficio de la sociedad de Israel para el progreso de los lugares históricos. Los fondos se usarán para restaurar Meggido, Athlit, Sbeita, Abda y Montfort.

8 La sociedad islámica Ahmadyya-Mission ha imprimido en Alemania una edición bilingüe del Corán, en cuyo prólogo lo contrapone a las Sagradas Escrituras y afirma su superioridad frente a ellas. Esta sociedad, procedente del Pakistán, con sede en Londres, Zurich y Hamburgo, ha enviado misioneros islámicos a América, Sudáfrica y aun a Europa. Los ataques a que en la mencionada edición somete la autenticidad de las Sagradas Escrituras son una mezcla de datos críticos inconexos tomados de la crítica liberal protestante, y otros que podemos calificar de fantásticos. La

edición crítica del Antiguo y Nuevo Testamento es, según este libro, una prueba más de que en el Cristianismo no puede estar la verdad de Dios, ya que ha habido evolución del texto. No es de preocupar el daño que pueda hacer esta obra en círculos amplios, sino la contribución al indiferentismo religioso que en círculos selectos representa.

9 El Centro de Investigaciones sociológico-religiosas de Bruselas, en colaboración con el centro "Eglise Vivante" de Lovaina, ha publicado el primero de los dos volúmenes que comprende la obra con el título "Balance del mundo 1958-1959". En él se pasa revista a los diferentes movimientos económicos, sociales, culturales y religiosos que integran nuestro mundo, es decir, el mundo al que la Iglesia Católica anuncia la palabra de Dios. Hacen muy interesante esta publicación no sólo sus datos, de hecho sacados de las más modernas estadísticas, sino sus breves noticias de las doctrinas católicas de más trascendencia actual, por ej., la doctrina sobre el control de la natalidad. La recensión del número creciente de organizaciones católicas internacionales nos habla también inequívocamente de la tendencia unitaria y universalista del mundo en que vivimos.

10 Los Viejos-Católicos han conmemorado el 25 aniversario de su unión con la Iglesia anglicana. Es curioso comprobar una vez más cómo todas las secesiones religiosas terminan por resbalar sobre la pendiente, abandonando sucesivamente la tradición católica. Los Viejos-Católicos, que se habían separado de Roma para salvaguardar lo que, a su parecer, había alterado Roma, no sólo rechazaron el Concilio Vaticano, sino que apenas aceptaron un mínimo del de Trento y rehusaron admitir la Tradición como fuente complementaria de las Escrituras. Así se vieron absorbidos por las Iglesias disidentes, a las que antes no habían dudado en rechazar como heréticas.

11 El insigne escritor alemán ROMANO GUARDINI ha publicado un libro titulado escuetamente *La Misa*. No es ni historia, ni teología, ni exégesis de los textos. Es un intento por llevar al sacerdote-lector a celebrar dignamente y con fruto la acción sagrada, diciéndole la actitud interior que exige de él el *Memoriale Domini*, y cómo debe responder a esta exigencia. Aunque destinadas a los sacerdotes, estas consideraciones servirán también para iniciar a los fieles en el sentido de la Misa.

12 Cuatro obras del abate HENRY DUMERY han sido puestas en el Índice de libros prohibidos: *Philosophie de la religion*, *Critique et religion*, *Le probleme de Dieu en philosophie de la religion*, *La foi n'est pas un cri*. El autor se confesaba "deliberadamente antimodernista" en un artículo publicado después de su condenación. Sin embargo, el comentario de *l'Osservatore Romano*, aparecido junto con el decreto del Santo Oficio, afirma que "el autor es integralmente modernista en el sentido en que la encíclica *Pascendi* entendía este término", aunque quiere mantenerse en un punto medio entre modernismo e integralismo. Una buena exposición, tal vez demasiado benévola, de la doctrina de Duméry, apareció en *Nouvelle Revue Theologique* (5.V.1958), antes de la condenación.